

RECENSIÓN DE LIBROS

TÍTULO : **Las sinrazones del aborto**

Autor : **Alfonso López Quintás**

Edición : **Palabra. S. A. 2015**

Ciudad : **Madrid. Argumentos para el Siglo XXI.**

Este hermoso libro del Doctor Alfonso López Quintás aborda el dramático tema del aborto intencionado. En una serie de pequeños capítulos va construyendo sus argumentos para clarificar el drama del aborto. Desde profundas convicciones personales en contra del aborto, va tejiendo diversos argumentos que fundamentan el valor de la vida humana como don recibido, que se inicia como un proceso, desde su concepción hasta su muerte natural.

El autor reconoce la necesidad de un lenguaje claro y preciso. Por ejemplo, en el aborto no se "interrumpe un embarazo". En el aborto se anula definitivamente el proceso biológico vital humano.

Otro aspecto relevante es el respeto absoluto e incondicional de la vida humana, que es un don maravilloso de que la humanidad es la depositaria, pero no es dueña para disponer de la vida a su antojo y capricho.

El autor constata la insuficiencia radical de los argumentos proabortistas como, por

ejemplo, cuando se afirma que la mujer tiene un cuerpo y puede decidir sobre el proceso que en el mismo tiene lugar. No se tiene un cuerpo, somos seres corpóreos.

También el autor se plantea la pregunta: ¿Alguien tiene derecho a abortar? Nunca podrá ser derecho, porque los derechos siempre promueven el bien y evitan el mal. Tenemos derecho siempre a favor de la vida.

Se afirma que la aceptación del aborto es una catástrofe humana. ¿En virtud de que certezas biológicas y filosóficas se justifica la anulación del maravilloso proceso de gestación durante tales o cuales semanas? ¿Qué sentido tiene permitirlo durante un tiempo y prohibirlo durante otro? En todo tiempo se destruye un proceso de configuración de un ser humano. Lo real es que antes de realizar el aborto tiene lugar un proceso continuo de gestación de un ser humano; es un hecho patente, que antes de realizar el aborto tiene lugar un proceso continuo de desarrollo, y después del mismo, queda anulado dicho proceso.

Según el autor, las personas que promueven el aborto se valen de estrategias manipuladoras, orientadas a vencer con razonamientos falaces, con la finalidad de dominar la mente y sojuzgar las voluntades del contrincante. Además, proporcionarán una visión unilateral y melodramática, de la joven que sufre un embarazo no deseado y para impresionar la fibra sentimental se aborda el tema de los abortos clandestinos en deplorables condiciones higiénicas. Seguidamente mediante estrategias demagógicas se subraya el drama de los sectores populares menos favorecidos económicamente.

También fundamentan su posición abortista en base a su libertad, muy difuso y prepotente, que tienen un cuerpo y deben tener libertad para disponer de ese cuerpo y de cuanto en él acontezca. Las tesis abortistas están revestidas de expresiones amables y denominadas dulcemente como interrupción voluntaria del embarazo, tratando de endulzar el trauma del aborto. Afirman que el feto no constituye un ser personal porque la persona se caracteriza por asumir responsabilidades, abrirse al entorno y crear vínculos. Afirman que se deben otorgar libertad a las mujeres, respecto a los hijos no deseados y que tal concesión supone una actitud progresista. Aún más, utilizando el espíritu de justicia exigen situar a todas las mujeres en un nivel de igualdad, por ello, se hace necesario dotar de medios legales para los abortos no deseados o problemáticos. Y para maximizar las estrategias proaborto recurren a descalificar a los que no piensan como ellos, te dirán que eres partidario de la pena de muerte. Su estrategia es tratar de ridiculizar, de impresionar; calificarán de hipócritas, intolerantes, a los adversarios del aborto. También se les identifica con los creyentes y aun más con

los eclesiásticos que como iglesia nunca tuvo una voluntad promotora del progreso y de la ciencia.

En el presente libro se trata de poner en alerta ante los riesgos de manipulación que están utilizando los defensores proaborto. Hay una exigencia real de analizar el uso estratégico del lenguaje que se está empleando por estos grupos radicales. También el autor exige fomentar la formación integral de los ciudadanos.

La finalidad del libro "las sinrazones del aborto", es precisamente evitar todo tipo de aborto. Es una meta ineludible y vigente, evitar esta catástrofe humana, buscando siempre el respeto incondicional a la vida humana. El respeto de la vida ha de estar por encima de razonamientos falaces, de decisiones políticas y de prejuicios ideológicos.

La vida humana ha de ser promovida y el aborto rechazado. La visión del padre López Quitás es que siempre se debe promover la vida y no destruirla. Es comprensible la despenalización cuando el embarazo es fruto de una violación y fue denunciado en su momento. También cuando existe un grave riesgo para la vida de la madre según informe médico. Por eso, "urge atender a las mujeres gestantes, para que las zozobras ante el futuro no las insten a someterse al trauma del aborto. La meta no es facilitar el aborto y condenar a las madres a una desazón interior implacable, sino evitar todo aborto mediante la atención generosa a quienes tienen el privilegio de crear vida y llevarla a pleno desarrollo". Ante el don admirable de la vida, la actitud más noble es acogerla con beneplácito y mucho amor.

Waldo Pérez Momba*

* Universidad Femenina Sagrado Corazón: waldoperez@unife.pe

DATOS DE LOS AUTORES

ALESSANDRO CAVIGLIA MARCONI

Licenciado y Magister en Filosofía por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesor del Departamento de Teología de la Pontificia Universidad Católica del Perú y de la Carrera Profesional de Filosofía de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya. Ha publicado una serie de artículos en revistas y en libros nacionales e internacionales sobre ética, filosofía política, filosofía del derecho y filosofía de la religión

CLAUDIO RAUL CONDORI CUTIMBO

Licenciado en Educación en la especialidad de filosofía y Ciencias Sociales por la Universidad Mayor de San Marcos. Bachiller en Teología Dogmática por la Pontificia Universidad Salesiana de Roma. Cuenta con postgrado en Administración Educativa. Con estudios de Maestría en Gestión Educativa en la Universidad Nacional de Educación Enrique Guzmán Valle. Docente de la UNIFE, adscrito al Departamento de Filosofía y Teología.

ANGEL GUILLERMO GOMEZ NAVARRO

Doctor en Teología de las Religiones por la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma. Egresado del Doctorado en Ciencias de la Educación de la Universidad Privada Champagnat y de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Candidato a Doctor en Filosofía en la Pontificia Universidad Católica del Perú y Miembro del Grupo de Investigación EPISTEME de la Facultad de

Letras de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Ha sido pasDirector del Departamento de Filosofía y Teología de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón y responsable del Proyecto de Ciencia, Filosofía y Religión aprobada y financiada por la "Ian Ramsey Centre" de la Universidad de Oxford de Inglaterra. Actualmente se desempeña como director de la Escuela de Posgrado de la UNIFE, y cuenta con numerosas investigaciones arbitradas y participa como Ponente en varios Congresos Nacionales e Internacionales sobre epistemología, religión, ética y filosofía social.

FLAVIO GUTIERREZ VELASCO

Bachiller en Teología por la Facultad de Teología Pontificia y Civil de Lima, Licenciado y Magister en Teología por el Pontificio Ateneo Antonianum de Roma. Profesor de Filosofía y Ciencias Sociales por la Escuela Normal Superior "Obispo Calienes" del Cusco. Docente asociado y director del Departamento de Filosofía y Teología de la Universidad Femenina Sagrado Corazón. Tiene varias publicaciones en la revista "Phainomenon" del Departamento de Filosofía y Teología de la UNIFE.

CESAR INCA MENDOZA LOYOLA

Magister en Filosofía por la Pontificia Universidad Católica del Perú. Profesor de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya y de la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP). Especializado en temas de

metafísica y epistemología de las épocas antigua, moderna y contemporánea. Su principal interés está orientado a la filosofía nietzscheana, a la ética y a la gestión social.

BELÚ FIORELLA PÉREZ DÁVILA

Abogada. Máster en Bioética por la Universidad de Navarra, España. Maestra en Persona, Matrimonio y Familia por la Universidad Católica Santo Toribio de Mogrovejo, Chiclayo. Diplomada en Bioética y en Derecho Penal. Desempeña con eventualidad la docencia universitaria, que refuerza con la práctica biojurídica en el ejercicio de su profesión.

MILKO PRETELL GARCIA

Bachiller en filosofía por la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (UNMSM-Perú). Coinvestigador del *Proyecto Scholastica Colonialis-Perú* desarrollado por la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP). Miembro de la Société Internationale pour l'Étude de la Philosophie Médiévale (SIEPM). Especializado en el estudio del desarrollo de la filosofía durante el Virreinato del Perú (s. XVI-XVIII). Ha coordinado proyectos de recuperación filosófica del periodo virreinal tanto para la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP) como para la Pontificia Universidad Católica del Ecuador (PUCE). Desempeños en transcripción paleográfica latina y traducción neolatina barroca. Ha presentado ponencias sobre la filosofía durante el Virreinato en diversos eventos y ha publicado un *Lexicon latinum-hispanicum*, así como investigaciones con respecto al desarrollo filosófico virreinal y de la labor filosófica del

jesuita Ildefonso de Peñafiel (1594-1567). Colaborador del *Project Scholasticon* dirigida por el Dr. Jacob Schmutz.

NUCCIA SEMINARIO HURTADO

Coordinadora General del Círculo de Estudios en Ambiente y Desarrollo Sostenible (CEADES) de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón (UNIFÉ). Estudiante del XI ciclo de la Facultad de Derecho de dicha casa superior de estudios.

JUAN JOSE TAMAYO

Doctor en Teología por la Universidad Pontificia de Salamanca y doctor en Filosofía por la Universidad Autónoma de Madrid. Dirige la Cátedra de Teología y Ciencias de las Religiones «Ignacio Ellacuría» en la Universidad Carlos III de Madrid. Es profesor de la Cátedra Tres Religiones en la Universidad de Valencia y profesor invitado en numerosas universidades nacionales e internacionales. Es, asimismo, secretario general de la Asociación de Teólogos y Teólogas Juan XXIII, miembro del Comité Internacional del Foro Mundial de Teología y Liberación, de la Junta Directiva de la Asociación para el Diálogo Interreligioso en Madrid (ADIM) y del Patronato de la Fundación Siglo Futuro. Dirige cursos especializados de teología y ciencias de las religiones, y colabora en revistas latinoamericanas y europeas y en obras colectivas con estudios e investigaciones sobre ciencias de las religiones, teología de las religiones y teología de la liberación, disciplinas las dos últimas de las que es uno de sus más reconocidos especialistas mundiales. Autor de, por lo menos 60 obras, muchas de ellas traducidas a varios idiomas.

BASES PARA LA PUBLICACIÓN DE ARTÍCULOS

1. En el Volumen 18 (1) (2019) de la Revista PHAINOMENON, los temas a publicar son de libre investigación circunscritos al campo de la filosofía y la teología, o de estas en diálogo interdisciplinar con otras áreas del saber.
2. Se recibirán artículos originales, no publicados y no enviados para su publicación a ningún otro medio de comunicación escrita o virtual.
3. Los temas de investigación son de libre elección del investigador. Por características que son propias, el Departamento de Filosofía y Teología promueve, particularmente, la investigación sobre temas filosóficos, antropológicos, axiológicos, éticos, bíblicos y teológico-pastorales.
4. Los artículos pueden ser: científicos, técnicos, de opinión y comentarios. Los primeros, son resultados de investigaciones ya realizadas. Los segundos, presentan información que puede ser resultado de investigaciones preliminares o de un hecho relevante y bien documentada con datos científicamente válidos. Los terceros, de opinión y comentarios, se basan en información de temas vigentes selectos de la realidad nacional.
5. El formato de los Artículos Científicos y Técnicos es el mismo, aunque éste puede variar, según la investigación. El texto debe ordenarse en las siguientes secciones: Página del título y autor; resumen y palabras clave; introducción; material y métodos; resultados; discusión; conclusiones; agradecimientos y referencias bibliográficas.
6. Los autores ceden y transfieren en forma exclusiva, a través de una carta dirigida al Editor, el derecho de publicar, distribuir y divulgar su obra a través de la Revista PHAINOMENON, tanto en el territorio nacional como fuera del país.
7. La responsabilidad del contenido, autoría y originalidad del artículo es exclusivamente del autor o sus autores.
8. Los autores recibirán cinco ejemplares de la Revista.
9. La redacción del texto debe realizarse en lenguaje claro y preciso, teniendo en cuenta al lector no especialista.
10. Los autores deben considerar las siguientes pautas formales, según las normas APA:
 - Los nombres científicos deben estar en cursiva y para resaltar algún término, frase u oración debe escribirlas en negritas.
 - Las citas textuales con menos de 40 palabras deben escribirse con comillas, indicando al final la referencia bibliográfica. Ejemplo: "El método científico no provee recetas infalibles para encontrar

Las páginas deben ser numeradas; como máximo 20; incluyendo tablas e ilustraciones escritas en letra Garamond tamaño 12; a espacio 1,5 y en formato Microsoft Word 2010; CD-RW; e impreso en hojas A-4 en una sola cara. La aceptación y publicación final de los artículos están sujetas a su respectiva revisión (árbitros) por pares y por el Comité Editorial de la Revista PHAINOMENON.

la verdad: sólo contiene un conjunto de prescripciones falibles (perfectibles) para el planeamiento de observaciones y experimentos, para la interpretación de sus resultados y para el planteo mismo de los problemas" (Bunge, 1985, p.34).

- Las citas textuales con más de 40 palabras deben escribirse sin comillas y separadas del texto con una sangría de 5 espacios. Ejemplo:

Quando una idea se vuelve trascendente, movilizante y pone en vilo a toda una sociedad, su fuerza no está en sí misma, sino en el contexto social y espiritual en el cual ella surge. Una idea no es el razonamiento que desarrolla, sino el ambiente en que germina y las consecuencias que provoca (Barylko, 1997, p.119)

- La mención de una obra o de una referencia, se colocará entre paréntesis el autor y el año de la publicación. Ejemplo (Anzenbacher, 1984).
- Si la mención de un autor es explícita se escribirá entre paréntesis el año de la publicación de la obra en referencia. Ejemplo: Gadamer (1997) ...; o también: En Verdad y Método (1997), Gadamer describe...
- O bien puede ser, en caso de varios autores, (Gaeta et al., 1987).
- Las notas se ubicarán al pie de página del texto señalando el número sobre la palabra referencial, ejemplo:

En la UNIFE, la Asamblea Universitaria es el ente rector de la Universidad y analiza, evalúa y aprueba los Planes de Funcionamiento¹.

- La referencia bibliográfica deberá corresponder con las citas del texto, salvo las fuentes por comunicación personal. Debe estar organizada en orden alfabético y sin numeración. Ejemplo:

Kirk, G. y Raven, J. (1969) *Los filósofos presocráticos*. Madrid: Gredos.

Messeguer, D. (1974) *José Carlos Mariátegui y su pensamiento revolucionario*. Lima: Instituto de Estudios Peruanos.

Rossi, L. y Valsecchi, A. (dir.) (1975) *Diccionario enciclopédico de teología moral*. Madrid: Ediciones paulinas.

Wagner, P. (2011) "Heidegger y la esencia del Nihilismo". En *Consensus, Revista de la UNIFE*, 16 (1), pp. 33-40.

En caso de una referencia obtenida en la web se debe presentar como sigue:

Martínez, C. (2007) Avances en la investigación dramática. *Revista científica de UCES*, 11(1), 128-144. Recuperado de: <http://dspaces.uces.edu.ar:8180/dspace/handle/123456789/200>

- Las abreviaturas (símbolos, antónimos y siglas, deberán ser definidos en la primera vez que son usados, excepto en el resumen, salvo si se repiten más de una vez (a partir de la segunda se usará las abreviaciones.)

11. Los artículos serán recibidos hasta el 30 de abril del 2019 en el Departamento de Filosofía y Teología (Segundo piso del Pabellón Pastoral). Av. Los Frutales 954, Urbanización Santa Magdalena Sofía - La Molina, o al E-mail: phainomenon@unife.pe

1 Está conformada por la Rectora, los Vicerrectores, los Decanos, los representantes de los docentes, de las alumnas y de la Entidad Fundadora.

Este libro se terminó de imprimir en los talleres de
GRAFIMAG S.R.L.
Tel: 424 - 7531